

Tout au long des années à l'occasion de l'homoéopathie, et à l'image de son fondateur HAHNEMANN, vous avez su nous communiquer autre chose qu'une science, aussi parfaite soit-elle, mais encore un esprit.

L'anniversaire que nous vous souhaitons n'est pas un couronnement, c'est une étape qui permet de mieux mesurer le chemin parcouru. C'est une halte qui, dans l'atmosphère amicale et fraternellement affectueuse de tous vos élèves, vous permet aussi d'envisager sereinement l'avenir.

Votre oeuvre s'enrichit chaque année de nouvelles publications et de nouveaux travaux. Riche de tous les matériaux que vous avez inlassablement accumulés depuis des années, vous arrivez à l'heure de la synthèse personnelle. Chacune de vos leçons est imprégnée de ces raccourcis saisissants et de cette sagesse qui les rendent si singulières et si attachantes.

L'atmosphère que vous avez su donner à nos rencontres a un attrait auquel ne peuvent se soustraire ni ceux qui sont trop absorbés par leur travail, ni ceux qui résident trop loin du lieu de cette rencontre.

C'est dans cette ambiance unique, que ce soir, il m'a été très agréable de vous témoigner l'affection de la grande famille d'élèves que vous avez formée. Je vous souhaite, cher Monsieur SCHMIDT, beaucoup d'années encore parmi nous; années de santé, de satisfaction pour vos travaux et de paix pour tous ceux qui vous sont chers.

Je vous exprime enfin notre reconnaissance pour l'enseignement reçu, et aussi pour tous les conseils médicaux pratiques que vous avez su inlassablement et avec une telle compétence nous donner.

Les années se sont égrénées plus vite que nous n'aurions voulu. Vous avez su rester au milieu de nous aussi jeune, aussi actif qu'au premier jour de notre rencontre.

Bon anniversaire !

11 juillet 1964.

*

* *

MON 70e ANNIVERSAIRE

Lyon, 11 juillet 1964

Au début du 16e siècle, un de vos excellents poètes: Joachim du Bellay a commencé une ballade par ces vers :

"Heureux qui, comme Ulysse a fait un grand voyage..."

Certes, j'ai fait un beau, un merveilleux voyage! Et me voilà déjà bien loin du port, puisque sept décades ont déjà été parcourues sous mes pas.

Je vous ai décrit, lors de l'une de nos réunions, mon autobiographie physique et intellectuelle et vous y trouverez tous les détails d'une vie déjà bien remplie.

Je viens de retrouver dans un petit livret de famille tenu par mon père, la petite note suivante du moment où je vis le jour ici-bas .

Docteur Pierre SCHMIDT

Pierrot Schmidt né le 22 juillet 1894, à 19.20 heures, à Chaumont sur Neuchâtel, fort pressé de faire son entrée dans ce monde.

Poids de naissance : 3.250 kgs.

Enfant très vif et vigousse a toujours bien été, selles très régulières, n'a jamais été rouge.

Aucune hernie. A 3 mois $\frac{1}{2}$ il a eu son lait pur stérilisé; on le cuisait seulement 25 minutes dans une casserole ouverte.

Et à 5 mois, il a eu bien mal pour les dents; à Noël, il a eu un gros catarrhe dentaire. Il a été très pénible pendant toutes ces nuits.

Nature paraissant un peu moins facile que celle de sa soeur. Il aime la société et préfère qu'il y ait quelqu'un vers lui!

* * * * *

Depuis ce temps-là que d'expériences vécues, que d'épreuves, mais aussi que de fleurs cueillies au bord du chemin de la vie.

Et la fondation de ce Groupe Hahnemannien ici à Lyon, sous l'égide de notre si cher Pater familias: le Dr NOGIER, qui nous a donné ce lieu de réunion et toujours reçus avec affabilité et bienveillance; tout cela sous la note de l'Amitié.

Quelle qualité précieuse que l'Amitié et combien elle surpasse l'Amour. L'Amour connaît les orages, les tempêtes, les enthousiasmes, mais aussi les dépressions, les désespoirs, les déceptions. L'Amour est comme les fièvres rémittentes ou intermittentes, il est rarement calme et stable; tandis que l'Amitié est une émanation de l'âme et quelque chose que l'on sent; on ne peut la donner en échange de quelque autre don.

"C'est le plus grand bonheur de cette vie" a dit Manzoni.

Et c'est votre La Bruyère qui a écrit: "Que l'on ne peut aller loin dans l'Amitié si l'on n'est pas disposé à se pardonner les uns aux autres ses petits défauts".

Et bien, c'est ce qui s'est opéré dans notre petit Groupe de Lyon. C'est là une de mes belles récompenses: votre AMITIE. Le plaisir de se rencontrer, d'échanger des idées, de se communiquer les expériences acquises pour mieux réussir dans la noble tâche de médecin que nous avons choisie.

Soulager, aider, guérir: quelle plus noble tâche!

Certes, dans les grandes étapes de ma vie, ce qui a compté,

c'est d'abord l'exemple de mes parents; exemple de droiture, d'honnêteté et de travail. Puis, ce furent les éclaireurs, dont la Loi fut pour moi un but et une sauvegarde tout à la fois à cette période difficile de la puberté.

Puis, vinrent ces chers études de médecine qui me passionnèrent. La connaissance des secrets du corps humain, d'abord physique par l'anatomie, qui fut passionnante; puis l'étude de la clinique avec la présence en face de la souffrance et de la maladie, des déviations innombrables de la santé avec ses problèmes et ses énigmes et enfin l'HOMOEOPATHIE: cette science qui n'est pas sèche, mais qui tient compte du principe de vie, de l'énergie vitale et dont l'étude est si comparable à ce que la vieille sagesse chinoise nous enseigne aussi dans l'Acupuncture que j'ai eu le privilège d'apprendre grâce à mon cher Ami Niboyet. Et puis les secrets de l'ophtalmo-diagnostic qui m'ont apporté des possibilités de diagnostic et surtout dans le domaine émotionnel et subjectif avec la numérologie et la graphologie nous fournissant les moyens de connaître un caractère, de percevoir les états d'âme des patients qui nous viennent consulter. Et bien, chers Amis, ce Groupe de Lyon est un groupe d'Amis qui tous cherchent à connaître un peu plus de vérité pour mieux aider son prochain, et cela est une des grandes joies de ma vie.

Septante ans... c'est un chiffre! Et quand j'en parle autour de moi, combien souvent ne m'entends-je pas dire: "Oh! vous avez eu de la chance!"=

Oh! oui, j'en conviens, j'ai eu de la chance et je ne serai pas aussi ingrat que le grand Edison à qui on disait la même chose et qui répondait: "Si j'ai pu faire des découvertes et accomplir une si grosse tâche dans ma vie, c'est parce que j'ai eu 1 % de chance et 99 % de transpiration!" Et bien, pour ma part, j'accorderai volontiers 10 % de chance et 90 % pour la transpiration!...

* * * * *

Merci, chers Amis, de votre Amitié... merci de m'avoir écouté avec autant de patience et de bonne volonté.

* * * * *

Je viens de passer quelques jours à Paris, où j'ai eu le grand plaisir d'aller voir les superbes jardins en fleurs, entourant le Château de Bagatelle, cette petite merveille d'architecture qui vient d'être rénovée.

Il fut bâti par le Comte d'Artois, le futur Charles X, avant la révolution, alors qu'il était le frère du Roi Louis XVI. Charles X fut du reste le dernier roi de France sacré à Reims.

Cette charmante construction, véritable bijou, entourée des fameux jardins de Bagatelles parfumés et fleuris d'iris, de clématites et tant d'autres fleurs, a été construit, à la suite d'un pari, en trois semaines, en une période pourtant où on ne connaissait rien de la

préfabrication, et cependant le miracle s'est accompli. Mais, ce qui m'a frappé sur ce bâtiment carré avec sa belle coupole, c'est l'inscription ornant son fronton, car c'est une véritable devise allégorique :

"PARVA SED APTA"

Petit, mais qui convient, qui est bien adapté, qui est l'idéal.

N'est-ce pas notre devise homoéopathique? Petit, tout petit, minuscule, mais contenant l'idéal de la guérison. C'est un peu la fameuse sentence de Goethe disant :

"Die Milde Macht ist gross"

La petite puissance est immense.

Certes, notre Groupe est petit, mais son enseignement se répand. Certes, l'homoéopathie est une minorité, mais quel rayonnement par les guérisons merveilleuses qu'elle produit sans jamais intoxiquer ni molester les malades.

Vous comprendrez ma joie en voyant cette devise latine gravée sur un monument bâti sur sol français :

"Parva sed apta"

"Petit, mais l'idéal"

* * * * *

Puissé-je encore longtemps être au milieu de vous et continuer à vous communiquer mon enthousiasme qui, si lui, a 70 ans d'expérience, reste toujours à l'âge de l'ardeur qui surexcite au travail de l'esprit : à 20 ans... et lui donne une sorte d'intuition de la Vérité avec toujours une grande élévation esthétique, intellectuelle et morale.

Merci à vous tous, chers Amis, et en avant pour 80 jeunes années!.

Docteur Pierre SCHMIDT.

*

* *

A L U M I N A
=====

Aluminium oxydatum - Argile

1. Sujets foncés, maigres, secs, d'aspect déperi.
Disposition généralement calme et résignée.
2. Accès de dépression, pire le matin au réveil, peur de perdre la raison; la vue du sang sur un couteau lui donne des idées de suicide, quoiqu'elle en ait horreur.
Perte de mémoire.
Le temps passe trop lentement.